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Un paso adelante en la cesión 
de los terrenos de La Remonta

SANTANDER YA DISPONE DE 95.000 METROS CUADRADOS Págs. 3 y 4

El jueves, el Congreso de los Diputados aprobó la 
propuesta del diputado nacional del PRC, José María 
Mazón, para que el Ministerio de Defensa ceda la ti-
tularidad del terreno restante de La Remonta al Ayun-

tamiento de Santander.  Ahora llega lo más difícil, el 
acuerdo entre ambas administraciones para poder ha-
cer realidad el viejo sueño santanderino: la construc-
ción de un gran parque para uso y disfrute ciudadano.
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Los hosteleros presentan al Gobierno un plan 
de reapertura “controlado y seguro”
En el documento, la Asociación Empresarial de Hostelería 
pide relajar las restricciones y medidas concretas para los 
salones de eventos, discotecas o alojamientos.
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Parece que una de las razones que 

empuja al Gobierno a no prolongar 

el estado de alarma es, nuevamente, 

el intento de “salvar el verano” y re-

cuperar algo de fuelle con el turismo 

internacional. Así lo dejó claro la mi-

nistra de Industria, Reyes Maroto, en 

unas declaraciones esta semana, jus-

to antes de convertirse en el “salvavi-

das” que Moncloa envía a Gabilondo 

para remontar en Madrid.

Y, como los gastos se han dispara-

do y no hay sector que no solicite 

urgentes ayudas, la ministra de Ha-

cienda ya no sabe de dónde más re-

caudar para no seguir incremen-

tando el dé�cit mientras llegan las 

ayudas de Bruselas.

A la Comisión Europea, que se es-

tá tomando su tiempo para estudiar 

el plan español de cómo invertir el 

“maná” que nunca llega, le gustan 

mucho los peajes de las autovías y 

autopistas. Así que Pedro Sánchez, a 

través de su hombre de con�anza Jo-

se Luis Ábalos, ha presentado un do-

cumento en el que se compromete a 

poner en marcha un sistema de pea-

jes en autovías y autopistas que sir-

va para �nanciar su mantenimiento.

De momento, se está buscando una 

solución para que los transportis-

tas no paguen el pato de la medi-

da recaudadora y se pretende pac-

tar con el sector. Pero ya han saltado 

las alarmas.

España es uno de los países de la UE 

con mayor tránsito de mercancías 

por carretera. Siendo el trasporte fe-

rroviario, mucho más ecológico por 

ser menos contaminante, subsidia-

rio. Así que cualquier incremento de 

costes puede poner en pie de guerra 

a un sector que se demostró impres-

cindible durante el con�namiento 

de la primavera pasada para evitar 

el desabastecimiento de bienes de 

primera necesidad.

Los camioneros siguieron trabajan-

do con las áreas de servicio cerradas, 

sin sitios donde comer y con el riesgo 

de contagio persiguiéndoles en cada 

parada. Se convirtieron en personal 

esencial como los bomberos o los far-

macéuticos.

Si lo que se pretende, según el docu-

mento, es que el peaje lo paguen los 

conductores ocasionales, turistas y 

nacionales, sería bueno que su entra-

da en vigor se aplace más allá de 2023 

para no poner palos en las ruedas en 

la recuperación de un sector clave en 

él economía nacional y posiblemente 

el más perjudicado por la pandemia.

Bruselas ha planteado toda una se-

rie de exigencias antes de entregar 

los ansiados fondos. No todas sus pe-

ticiones han sido respondidas por el 

Gobierno de Pedro Sánchez. Pero pa-

rece que en este sí.

No hay que ser muy mal pensados 

para adivinar en esta diligencia el 

desmedido afán de cobrar, cobrar y 

cobrar, que mueve a la administra-

ción del Estado. A lo mejor la UE tam-

poco vería con malos ojos una reduc-

ción drástica del número de asesores 

que trabajan para Moncloa.

Julia Navarro

Es evidente que la crisis consecuencia 
de la pandemia afecta a todos los ám-
bitos de la economía, y que son pocas 
las empresas que no lo están pasando 
rematadamente mal.
Por eso el anuncio de dos grandes en-
tidades bancarias de prescindir de una 
parte importante de sus plantillas es, 
sin duda, una pésima noticia que se 
convierte en un sarcasmo cruel cuan-
do de paso nos enteramos que los di-
rectivos de estas entidades van a reci-
bir unos  bonus sustanciosos.
Y no, no hay manera de digerir que 
puedan cobrar bonus y sobresueldos 
en estos momentos mientras unas 
cuantas de miles de familias tiemblan 
por no saber que va a ser de su futuro.
Para más INRI, en la publicidad de una 
de estas entidades se señala que se 
fusiona con otra para “estar más cer-
ca de las familias”. No se sabe a que fa-
milias se re�ere porque desde luego 
no es a la de sus empleados a punto de 
ser enviados a ERES y ERTES.
Así que no están de más las palabras 
de la vicepresidenta Nadia Calviño pi-
diendo a la banca que actúe con res-
ponsabilidad.
Es de esperar que lo hagan pero no 
han comenzado con buen pie, preci-
samente por esa falta de sensibilidad 
y pudor a la hora de anunciar esas re-
muneraciones extraordinarias de sus 
directivos. Que los mismos directivos 
que se van a endosar en el bolsillo can-
tidades considerables de dinero sean 
los que despiden a miles de trabajado-
res es algo incomprensible.
Ignoro si estos directivos tendrán en 
cuenta la petición de Nadia Calviño 
para que busquen alternativas que 
no sean exclusivamente el despido 
de los trabajadores.
Pero la vicepresidenta ha dicho algo 
más: el cobro de los sustanciosos bo-
nus por parte de los directivos de las 
grandes corporaciones bancarias “no 
se corresponde en absoluto con la si-
tuación económica de nuestro país y 
menos cuando estas entidades están 
anunciando fuertes recortes de per-
sonal y cierre de o�cinas”.
Creo que la inmensa mayoría de los 
ciudadanos se sentirán no sólo de 
acuerdo sino también reconfortados 
por las palabras de la vicepresidenta.
Subirse el sueldo mientras echas gen-
te a la calle es lisa y llanamente inmoral.

Y ENTONCES 
HABLÓ CALVIÑO

OPINIÓN

Cobrar, cobrar y cobrar... 
por Victoria Lafora
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Dan comienzo las obras del nuevo 
aparcamiento de La Gerra
La actuación, que supone una inversión de 
35.000 euros y habilitará 40 plazas, tiene un 
plazo de ejecución de menos de un mes
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Cultura convoca la tercera edición 
de ‘Cantabria Escena Profesional’
Las compañías podrán presentar cualquier tipo 
de propuestas artísticas de teatro, danza, músi-
ca con dramaturgia o circo



Arantxa Calleja

La creación de un gran parque pú-
blico para uso y disfrute de los san-
tanderinos, y de los cántabros en 
general, en la �nca de La Remonta 
es un proyecto que no discute na-
die, al menos en voz alta, en Canta-
bria. Los terrenos que ocupara en 
su día la yeguada militar, y cuya ti-
tularidad ostenta el Ministerio de 
Defensa, aparecen reiteradamen-
te en los programas electorales de 
los diferentes partidos políticos 
de la capital y todos coinciden en 
la oportunidad de convertirlos en 
un ‘pulmón verde’ para Santander 
y un espacio para el uso y disfrute 
de los ciudadanos.
Este jueves se ha dado un paso más 
para conseguir que eterno proyec-
to se convierta en realidad. El Con-
greso de los Diputados dio el visto 
bueno a la proposición del diputa-
do regionalista, José María Mazón, 
para  que la titularidad de la �nca 
sea transferida al Ayuntamiento 
de Santander. Y lo hizo por abru-
madora mayoría, 316 votos a favor 
y 25 abstenciones que llegaron de 
los partidos nacionalistas. No es 
su guerra.
Además del respaldo de PSOE y Po-
demos, con quienes Mazón con-
sensuó una enmienda transaccio-
nal para asegurar la aprobación, 
la moción recibió también el apo-
yo del PP, Vox y Ciudadanos, to-
dos los grupos con representación 
en el Parlamento de Cantabria, lo 
cual constituye a su juicio “una só-

lida garantía” para que el traspa-
so de los terrenos “se convierta en 
realidad sin demoras y en condi-
ciones ventajosas para la ciudad”. 
“Solo nos queda esperar que a lo 
largo de esta legislatura podamos 
ver �nalizada toda esa transforma-
ción de La Remonta para ponerla a 
disposición de todos los santande-
rinos y los cántabros como un gran 
parque público”, declaró el diputa-
do nacional del PRC.
El texto de la iniciativa recuerda 
al Ayuntamiento de Santander la 

necesidad de suscribir una aden-
da al convenio �rmado con el Mi-
nisterio de Defensa en 2015 para 
prorrogar por 5 años, hasta mar-
zo de 2025, la concesión dema-
nial vigente sobre parte de la �nca 
(95.000 metros cuadrados) y am-
pliarla a toda la super�cie (alrede-
dor de 285.000 metros cuadrados), 
excluida la zona de viviendas.
Además, insta a las dos adminis-
traciones implicadas a continuar 
las conversaciones para acordar 
la transmisión de�nitiva de la pro-

piedad “de manera asumible” pa-
ra ambas, mediante el instrumen-
to jurídico que asegure que el uso 
futuro de la �nca tenga carácter 
público.
Sentadas estas bases “sin ningún 
voto en contra y las únicas absten-
ciones de los partidos nacionalis-
tas”, Mazón asegura que existe “el 
consenso político necesario” para 
afrontar la negociación con el Mi-
nisterio y alcanzar un acuerdo “es-
perado durante muchos años por 
los santanderinos”.

El optimismo de Mazón con res-
pecto al consenso enseguida se ha 
visto enturbiado por las dudas de 
la alcaldesa santanderina, Gema 
Igual, que cuestionó  las intencio-
nes del Gobierno central, expre-
sando su temor a que este “quiera 
hacer caja” con la cesión.
Igual ya se había pronunciado 
en este sentido la pasada sema-
na respondiendo a las declara-
ciones de la ministra de Defensa, 
Margarita Robles, que se mostró 
a favor de la cesión pero conside-
ró que la transferencia “no puede 
ser gratuita”.
Según Igual, “no es justo” que el 
Ayuntamiento tenga que pagar al 
Ministerio de Defensa por los te-
rrenos de la �nca de La Remonta, 
que tiene “semiabandonada”.
“Si yo pido algo para sacar prove-
cho, justo es que pague por ello, 
pero si yo pido algo para hacer un 
parque público e invertir dinero, 
que es como se hizo en el otro par-
que. Pagar ahora a quien lo tiene 
en desuso, semiabandonado, para 
que los santanderinos puedan en-
trar, pasear y disfrutarlo, pues creo 
que no es lo justo”.
En parecido términos se expresó 
su compañero de partido, el dipu-
tado nacional del PP Diego Move-
llán, quien a pesar de apoyar la pro-
puesta regionalista considera que 
la �nca tiene que destinarse a ser 
un gran parque con dotaciones pú-

El Congreso aprueba transferir la 
titularidad de La Remonta a Santander
A pesar de contar con el apoyo de todos los grupos del Parlamento cántabro, el PP se cuestiona la intención del Ministerio

Sobre La Remonta ya existe una concesión de 95.000 metros cuadrados desde el año 2015.
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blicas, para disfrute de los santan-
derinos y, puesto que detrás de es-
te uso no hay ningún �n lucrativo 
por el cual se pueda sacar un rendi-
miento económico, de�ende que 
la primera opción debería ser una 
cesión gratuita si jurídicamente es 
posible, y si no, que fuera lo menos 
gravosa posible para Santander.
“El PP quiere que toda la super�-
cie de la �nca de La Remonta sea 
de uso público de forma gratuita 
para la ciudad. Por el contrario, el 
PSOE de Sánchez y Casares quie-
re que Santander pague al Minis-
terio de Defensa el suelo de La Re-
monta al precio de suelo urbani-
zado, si quiere mantenerlo a dis-
posición de los vecinos”, resumió 
Movellán.

VARIOS MESES DE NEGOCIACIÓN
Menos beligerante se mostraba la 
pasada semana, tras las declara-
ciones de Robles, el portavoz mu-
nicipal y concejal de Urbanismo, 
Javier Ceruti, que expresó la dis-
posición de la ciudad de Santan-
der para hacer de la �nca de La Re-
monta “un gran espacio verde pa-
ra uso y disfrute de los santande-
rinos. Creo que en esa cuestión la 
coincidencia tanto del Ministerio 
como del equipo de gobierno así 
como del resto de grupos munici-
pales es total. La Remonta es una 
gran oportunidad para Santander 
y nuestra voluntad es la de alcan-
zar un acuerdo justo y satisfacto-
rio para todos”.
Según Ceruti, el Ayuntamiento de 
Santander entiende que es nece-
sario concretar la situación urba-
nística de la �nca, lo que determi-
naría la base de negociación de 
un futuro acuerdo con el Ministe-
rio de Defensa. “Son unos terrenos 
que en la actualidad son urbaniza-
bles no programados, o lo que es lo 
mismo, su situación sería equiva-
lente a la de un suelo rústico. Es-
to es una de las cuestiones que hay 
sobre la mesa, ya que el valor del 
suelo no es el mismo que si su si-
tuación fuera la de suelo urbano”.

Tanto desde el Ayuntamiento co-
mo desde el propio Ministerio se 
está promoviendo por otra par-
te la renovación del convenio de 
concesión de los 95.000 metros 
cuadrados de los que ya disfru-
ta la ciudad. “Queremos resolver 
también esa situación para que 
podamos sentarnos sin urgencias 
a negociar  el total de la �nca, esos 
295.000 metros cuadrados en los 
que además hay una serie de edi-
�caciones en estado de�ciente y 
que también entrarán en esa fu-
tura negociación”.
En de�nitiva, según apunta Ceru-
ti, “el objetivo es que ambas partes 
tengamos claro el contexto urba-
nístico y económico en el que nos 
movemos. Queremos llegar a un 
buen acuerdo, hay precedentes en 
otras ciudades en las que Ministe-
rio y Ayuntamiento consiguieron 
llegar a un entendimiento satis-
factorio para ambas partes. La as-
piración de Santander es la de des-
tinar este gran espacio verde a los 
ciudadanos para su uso y disfrute, 
y eso es lo que hemos puesto sobre 
la mesa al Ministerio”.

AVANCE  TRASCENDENTAL
No todo iban a ser críticas y cues-
tionamientos. Como no podía 
ser de otra forma, el portavoz re-
gionalista en el Ayuntamiento de 
Santander, José María Fuentes-Pi-
la, valoró muy positivamente el 
respaldo mayoritario del Congre-
so a la propuesta regionalista.
Fuentes-Pila destacó que supo-
ne un “avance transcendental” 
para conseguir un “cambio real” 
en la ciudad en cuanto a la obten-
ción de espacios libres que gene-
ren corredores verdes para San-
tander y para el disfrute de todos 
los cántabros.
“El PRC ha hecho bandera de la 
Remonta en las elecciones gene-
rales, autonómicas y municipales, 
considerando que ese gran espa-
cio verde debe ser para Santander 
y para Cantabria, cumpliendo así 
con nuestros objetivos programá-
ticos, nuestro modelo de ciudad y 
nuestro entender sobre el creci-
miento de la misma”.

VIENE DE PÁGINA 3

Se busca la forma menos gravosa de que la ciudad se haga con la totalidad de la 	nca.

Gente

Este viernes el Parlamento apro-
bará una proposición no de ley, 
impulsada por la Consejería de 
Empleo y Políticas Sociales y apo-
yada por el Gobierno, para la con-
cesión de ayudas  a las empresas 
y trabajadores afectados por ER-
TEs, para el sostenimiento del em-
pleo y la actividad económica en 
el contexto de la crisis ocasionada 
por el covid-19. Esta proposición 
no de ley ha sido suscrita por to-
dos los grupos parlamentarios y, 
por tanto, se aprobará en el Pleno.
Las ayudas tendrán una cuantía 
de hasta 3.000 euros para apoyar 
la viabilidad de las empresas y de 
300 euros para compensar la pér-
dida de ingresos de los trabajado-
res. Además, se enmarcan en el 
segundo acuerdo del diálogo so-
cial suscrito el pasado 31 de mar-
zo en Cantabria con motivo del 
covid entre el Ejecutivo regional 

y los agentes sociales, que incorpo-
ra medidas de apoyo a la contrata-
ción dirigidas a la conciliación y al 
sostenimiento del empleo y la ac-
tividad económica.
Para facilitar y agilizar la trami-
tación y concesión de estas ayu-
das, se ha previsto que la solicitud 
se promueva por las empresas, ya 

sea en su propio nombre o en el de 
sus trabajadores cuando sean los 
destinatarios de estas ayudas.
Esta solicitud conjunta permitirá 
la tramitación íntegramente elec-
trónica de los expedientes, facili-
tando el objetivo de llevar a cabo 
su reconocimiento y pago de la for-
ma “más rápida posible”.

Nuevas ayudas para 
empresas y trabajadores
Irán destinadas a empresas y trabajadores afectados por los ERTEs

ERTES I Acuerdo de todos los grupos parlamentarios

Ana Belén Álvarez es la titular de la Consejería de Empleo y Políticas Sociales.

Gente

El aeropuerto Seve Ballesteros 
contará con dos vuelos diarios a 
Madrid desde �nales de mayo. El 
incremento de la oferta, fruto de 
la colaboración entre la Conseje-
ría de Industria, Turismo, Inno-
vación, Transporte y Comercio 
e Iberia, busca facilitar los via-
jes de negocios y reactivar el tu-
rismo, según se vayan levantan-
do las restricciones.
El horario de los dos vuelos dia-
rios será: salida Santander a las 
9:25 horas y llegada a Madrid a las 
10:30 horas, mientras que el vuelo 
de la tarde partirá de Santander a 
las 17:45 horas y llegará a Madrid 
a las 18:50 horas.
Las salidas de Madrid serán a las 
7:40 horas, con llegada a Santan-
der a las 8:50, y por la tarde, sali-
da de Madrid a las 16:00 y llegada 
a Santander las 17:10 horas.

Por otra parte, la aerolínea Rya-
nair también ha anunciado la in-
corporación de dos nuevas co-
nexiones desde Santander, con 
Manchester, a donde volará a par-
tir del 1 de julio, y París, desde el 2 
de noviembre. Ambas rutas con-
tarán con dos vuelos semanales, 

a Manchester los jueves y domin-
gos y a París Beauvais, los martes 
y sábados.
Estas dos nuevas conexiones se su-
man a la operativa ya programada 
por la compañía irlandesa en el ae-
ródromo cántabro, dando cober-
tura a un total de 14 conexiones.

Cantabria tendrá dos 
vuelos diarios a Madrid
Ryanair también anuncia nuevas conexiones, con Manchester y París

CONEXIONES I Desde �nales del mes de mayo

El aeropuerto Seve Ballesteros amplía sus conexiones.
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José Antonio García Delgado, 
nuevo director de SODERCAN

Gente

El Tribunal Superior de Justicia de 
Cantabria (TSJC) ha desestimado 
el recurso presentado por la em-
presa concesionaria del transpor-
te sanitario en Cantabria, Ambui-
bérica, para evitar el pago de la 
mayor parte de la deuda contraí-
da con sus trabajadores por exce-
so de jornada.
En concreto, la pretensión de Am-
buibérica era reducir hasta un 
75% la deuda con los trabajado-
res, de más de medio millón de 
euros, mediante la eliminación 
del llamado plus de emergencia, 
que está valorado en unos 1.560 
euros cada año por cada emplea-
do afectado. Así, pretendía com-
pensar los 2.000 euros que apro-
ximadamente debe a más de 270 
trabajadores por horas extras tras 
ser condenada a su abono por el 
mismo tribunal en una demanda 
promovida por el sindicato USO.
Ambuibérica sostenía que no 
procedía el abono del plus de 

emergencia si había sido conde-
nada previamente a pagar el exce-
so de jornada como horas extras. 
Sin embargo, según la sentencia 
del TSJC,  “la �nalidad del plus es 
lograr que el importe derivado de 
la realización de una jornada es-
pecial, en las que eventualmen-
te pueda producirse un exceso de 
jornada, no se vea reducido por las 
retribuciones como consecuencia 
de la realización de horas extraor-
dinarias”, y que por tanto “se trata 
de un incentivo para la realización 
de una jornada especial”.
Además, el señala que “hay que te-
ner en cuenta que el plus no solo 
retribuye la jornada especial, sino 
que comprende otros conceptos 
como las dietas y la nocturnidad, 
lo que hace evidente que no pueda 
ser absorbido en un concepto sa-
larial que solo se re�ere al exceso 
anual de jornada”.
USO ha valorado en un comunica-
do como “muy positiva” esta sen-
tencia, que “deja aún más clara la 
situación”.

TRIBUNALES I Más de 270 empleados tienen derecho

El TSJC desestima el recurso 
de Ambuibérica y la obliga
a pagar plus de emergencia

Gente

La Asociación Empresarial de Hos-
telería de Cantabria (AEHC) ha pre-
sentado ante el Gobierno regional 
un plan de reapertura del sector 
“controlado y seguro” frente al co-
vid-19, proponiendo a Sanidad que 
se relajen las restricciones al sector, 
que destaca que “se sigue sin de-
mostrar” que es foco de contagios.
El objetivo, según explica la patro-
nal hostelera, es ayudar al Ejecuti-
vo a actuar “desde el conocimien-
to y la realidad del sector”.
En concreto, solicitan un plan es-
pecí�co para los banquetes y even-
tos de los próximos meses, dado 
que “hay muchos contratados y 
mucha incertidumbre sobre su ce-
lebración”. Los hosteleros plantean 
que exista una operativa “común y 
segura” para todos y que se puedan 
ofrecer “certezas” a los clientes, ya 
que “trabajar con esta incertidum-
bre no favorece la apuesta por re-
cuperar la normalidad”.
Los establecimientos de restaura-

ción y salones de eventos y celebra-
ciones son, a su juicio, locales “am-
plios, perfectamente ventilados y, 
en muchos casos, con amplios jar-
dines y terrazas”, por lo que exijen 
que se les permita trabajar en inte-
riores y aumentar su aforo al 75% 
con el máximo horario permitido”.
Recuerdan también que las disco-
tecas llevan desde el mes de agos-

to sin poder ejercer su actividad, de 
modo que “los gastos �jos han con-
tinuado y los ingresos son cero des-
de hace más de ocho meses”.
Ante esta situación reclaman que 
puedan “abrir opcionalmente si 
les conviene”, con un aforo míni-
mo del 50% y aplicando los proto-
colos para el ocio nocturno.
También ponen de manifiesto 

la situación de los alojamientos, 
con meses de cierre perimetral y 
sin �ujo de visitantes, con aforos 
reducidos y, en el último Boletín 
O�cial de Cantabria, con la prohi-
bición del uso de sus restaurantes.
En este sentido, apremian a que 
los alojamientos puedan reabrir al 
75% las zonas comunes, incluidos 
sus restaurantes, y que la comuni-
dad elimine el cierre perimetral 
facilitando el �ujo de viajeros.
Por último reclaman medidas 
proactivas para poder ofrecer es-
pacios de ocio seguros mediante 
la implantación en los estableci-
mientos de “todas aquellas tecno-
logías avaladas cientí�camente”, 
como test de antígenos, medido-
res y puri�cadores de ambiente o 
códigos QR. Es decir, “toda la tec-
nología necesaria para regresar a 
la normalidad con unos mayores 
estándares de seguridad sanita-
ria” en espacios cerrados.

CONFIANZA EN EL VERANO
Por su parte, el presidente de Hos-

telería de España, José Luis Yzuel, 
se mostró con�ado en que el ve-
rano suponga “un punto de in-
�exión” para la recuperación de 
la hostelería y el turismo, dos de 
los sectores más afectados por la 
pandemia.
“Debemos vacunar, vacunar y va-
cunar, además necesitamos ayu-
das directas, que son urgentes, y 
un pasaporte sanitario para que 
este verano sea un punto de in-
�exión”, indicó durante su parti-
cipación en el 18º Congreso Ae-
coc de Horeca.
Yzuel señaló que los hosteleros es-
tán “acostumbrados a hacer mila-
gros cada día” como se ha demos-
trado el pasado año. “Estamos 
seguros de que podremos cam-
biar la situación y que el corona-
virus sea solo un mal recuerdo”, 
deseó.
Sin embargo, la hostelería sigue 
reclamando a las Administracio-
nes que lleguen ya las ayudas di-
rectas y que los ERTE se prorro-
guen “sí o sí” hasta �nal de año. 

Los hosteleros presentan un plan 
de reapertura “controlado y seguro”

Cantabria permanece con el interior de la hostelería cerrado.

Gente

El Consejo de Administración de 
la Sociedad para el Desarrollo Re-
gional de Cantabria, SODERCAN, 
aprobó en su reunión del miérco-
les el nombramiento de José Anto-
nio García Delgado como director 
general de la empresa pública, en 
sustitución de Javier Carrión.
Con más de 30 años de trayecto-
ria profesional, García Delgado ha 
sido directivo en distintas empre-
sas multinacionales de la automo-
ción, sector muy relacionado con 
el desarrollo económico y el sector 
industrial de Cantabria, en el que 
representa el 30% del PIB.
El consejero de Industria y pre-
sidente de SODERCAN, Javier 
López Marcano, desetacó de Gar-
cía Delgado que es un directivo 
acostumbrado a trabajar en equi-
po y al management por resulta-
dos, con grandes habilidades en 
plani�cación, control y gestión del 
cambio, así como en el liderazgo 
de equipos y en la consecución de 
resultados en concordancia con 
los objetivos corporativos, espe-
cialmente en lo referente a mejo-

ras de la calidad.
El consejo de administración de 
SODERCAN, y en su nombre el 
consejero Marcano, trasladó su 
agradecimiento a Javier Carrión 
por los servicios prestados, y 
desetacó que su labor al frente de 
la sociedad pública en los peores 
momentos de la pandemia, per-
mitió que Cantabria fuera pione-
ra en la aprobación de las prime-
ras ayudas a autónomos y pymes 

para amortiguar el impacto del 
covid-19.   
García Delgado es Licenciado en 
Dirección de Empresas, Diploma-
do en Relaciones Laborales y Téc-
nico Especialista en Informática 
de Gestión y actualmente es Pro-
duction, Maintenance & Tooling 
Manager en la planta de Gestamp 
en Burgos, cargo que desempeña 
desde 2016 y que deja para incor-
porarse a SODERCAN.

El nuevo director general de SODERCAN, José Antonio García Delgado.
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El Callejón Teatro se estrena  
con la comedia ‘El muro’

Gente

El Grupo Parlamentario de Ciuda-
danos ha pedido al Gobierno au-
tonómico que “actúe ya” para evi-
tar la desaparición de “más joyas 
del patrimonio cántabro”.
El portavoz de Cs en el Parla-
mento, Félix Álvarez, señaló que 
la ‘Lista Roja’ de la organización 
Hispania Nostra en la región “co-
mienza a ser muy preocupante”, 
tras sumar en los últimos meses 
nuevos edi�cios en ruinas, como 
la casa de Pantaleón de Alvear y la 
casa torre de Cossío Barreda.
Álvarez, que registró el martes 
una interpelación para su deba-
te en el próximo Pleno del Parla-
mento, preguntará qué medidas 
se van a tomar “de forma inmedia-
ta” para que se cumplan los nive-
les de protección que establece 
la Ley de Patrimonio Cultural de 
Cantabria y evitar, así, la “desapa-
rición” de estas joyas del patrimo-
nio cántabro.
El diputado de Cs señaló que des-

de el inicio de la legislatura se está 
produciendo un “goteo intermina-
ble” de denuncias sobre el estado 
del patrimonio cántabro, que in-
cluso “ha saltado nuestras fronte-
ras para protagonizar las páginas 
de Cultura en medios nacionales”, 
como es el caso del estado de la er-
mita de San Juan de Socueva, en 
Arredondo, o las pinturas mura-
les de la Ermita de Nuestra Señora 
de la Concepción y San Sebastián 
de Ruesga.
Más recientemente, tal como in-
dicó, se ha producido el derrum-
be de parte de los muros de la To-
rre de San Telmo o Torre de Tagle, 
una atalaya militar del siglo XVII.
La formación naranja, que ya re-
clamó al Gobierno la realización 
de un inventario sobre el patrimo-
nio autonómico, insiste en que es-
tos edi�cios “no son piedras, ha-
blamos de nuestra cultura, de 
nuestra historia”, además de ser un 
valor social y económico que pue-
de repercutir “positivamente” en la 
economía de Cantabria.

PATRIMONIO I Dos edi�cios se suman a la ‘Lista Roja’

Cs requiere la actuación del 
Gobierno para evitar la pérdida 
de patrimonio histórico

Gente

El Gobierno de Cantabria, a tra-
vés de la Consejería de Universida-
des, Igualdad, Cultura y Deporte, 
ha convocado a las compañías es-
cénicas profesionales de la región 
a participar en una nueva edición 
del circuito ‘Cantabria Escena Pro-
fesional’.
El objetivo es promover, de forma 
regular, una oferta de artes escé-
nicas profesional, variada y de ca-
lidad en los ayuntamientos de la 
comunidad; favorecer la creación, 
formación y �delización de públi-
cos; optimizar las infraestructuras 
teatrales de los municipios y pro-
mover la colaboración entre las ad-
ministraciones en materia de artes 
escénicas.
En este sentido, el objetivo del pro-
grama es dotar de contenido “de 
calidad y variado” a los once espa-
cios escénicos repartidos en dife-
rentes localidades de la región.
De esta manera, la dirección gene-

ral de Acción Cultural realizará un 
catálogo con las propuestas artísti-
cas seleccionadas de las que se pre-
senten a esta convocatoria y regis-
trará un total de 40 propuestas de 
espectáculos de compañías cánta-
bras y otras tantas del resto del país 
que pueden participar en este cir-
cuito como ‘compañías invitadas’.

La inscripción en el catálogo ‘Can-
tabria EscenaPro’ se podrá realizar 
hasta el 10 de mayo a través del co-
rreo electrónico info@cantabriaes-
cenapro.es.
Las compañías podrán presentar 
cualquier tipo de propuestas ar-
tísticas de teatro, danza, música 
con dramaturgia o circo, así como 

propuestas multidisciplinares que 
engloben diversos géneros.
Respecto a las propuestas de com-
pañías no cántabras, el catálogo 
evitará aquellas propuestas cuyo 
contenido sea similar a alguna pro-
puesta de artistas de la comunidad.
Asimismo, cada compañía podrá 
presentar como máximo dos pro-
puestas escénicas.
En la segunda edición, celebrada 
el año pasado, se presentaron 207 
espectáculos, de los cuales 57 eran 
compañías de Cantabria, y se se-
leccionaron 80 espectáculos, 40 de 
Cantabria y 40 del resto de España.

AYUDAS A LA DANZA
Por otro lado, la misma Conseje-
ría ha convocado la concesión de 
subvenciones para la producción 
de obras y la realización de giras 
en materia de artes escénicas en 
la modalidad de danza, con una 
cuantía máxima de 30.000 euros.
El titular del departamento, Pablo 
Zuloaga, ha puesto en valor que se 

trata de la primera vez que se po-
ne en marcha una línea de ayudas 
de este tipo, dando respuesta a las 
demandas de los profesionales del 
sector. El vicepresidente también 
ha destacado que esta convocato-
ria es resultado de las conversacio-
nes desarrolladas entre el Ejecutivo 
y el sector en el marco de las mesas 
de la Cultura del Consejo Cántabro 
de Cultura.
De estas ayudas, que pueden soli-
citarse hasta el 12 de mayo,  podrán 
bene�ciarse las personas físicas o 
jurídicas, con domicilio �scal y que 
desarrollen su actividad en Canta-
bria, y que se dediquen profesio-
nalmente al sector de la danza.
La cuantía individual de estas ayu-
das no superará el 90% del coste de 
la actividad subvencionada, ni la 
cantidad de 10.000 euros.
Para la concesión de estas ayudas 
se atenderá a la calidad e interés ar-
tístico y cultural del proyecto, su ac-
cesibilidad e interés social, así co-
mo la trayectoria.

Cultura convoca la tercera edición de 
‘Cantabria Escena Profesional’
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Las compañías podrán presentar cualquier tipo de propuestas artísticas de teatro, danza, música con dramaturgia o circo

Gente

La nueva compañía cántabra El 
Callejón Teatro estrenará este sá-
bado 24 la comedia ‘El muro’ en 
el Teatro de las Escuelas de Orejo, 
gracias a la invitación de la Conce-
jalía de Cultura de Marina de Cu-
deyo para participar en su progra-
ma ‘Primavera cultural’.
La obra, dirigida por su autor, Ra-
món Qu, con Alberto Puente co-
mo ayudante de dirección, e in-
terpretada por Esther García-La-
go y Juanjo Paredes, es una come-
dia en la que una mujer da saltos 
frente a un muro, un hombre pa-
sa y se detiene a observarla. Él es 
un paleontólogo serio y reprimi-
do; ella una mujer atrevida y vital. 
Los dos constituirán una románti-
ca y divertida pareja en la aventu-
ra de descubrir lo que hay al otro la-
do del muro de su vida cotidiana.
Para asistir al estreno, a las 18:00 
horas, no hay reserva previa; se 
abrirán las puertas a las 17:30 horas 
hasta completar el aforo permitido.
Fundada por el dramaturgo Ra-
món Qu y el actor Juanjo Paredes, 
El Callejón Teatro nace con la ilu-

sión de sumarse a la larga lista de 
grupos y compañías que integran 
la escena cántabra. Está forma-
da además por Esther García-La-
go, Alberto Puente y Luis Azcona, 
como actores, y Ángeles Barrena, 
Eloína Villa, Javier González Pes-
quera y Daniel Pardo, como técni-
cos. Según las necesidades que va-
yan surgiendo para nuevos monta-
jes, otros actores y actrices podrán 
incorporarse al elenco.
“Los años de trabajo en teatro que 

cargamos a nuestras espaldas nos 
motivan y estimulan para iniciar 
esta apasionante aventura”, expli-
can desde la compañía.
Uno de sus mayores alicientes pa-
ra dar el salto a la escena de la re-
gión fue contar con un local de en-
sayo propio, que han comenzado 
ya a transformar en sala de teatro, 
donde ofrecerán una programa-
ción estable de sus montajes e im-
partirán talleres de teatro para pú-
blico en general.

Se realizará un catálogo con propuestas artísticas de compañías escénicas.

Esther García-Lago y Juanjo Paredes, protagonistas de ‘El muro’. // EL CALLEJÓN TEATRO
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Arantxa Calleja

Para José María Fuentes-Pila 
(Santander, 1962) es impres-
cindible el diseño de una hoja 
de ruta para Santander que de-
�na el modelo de ciudad que, en 
su opinión, no tiene el equipo de 
gobierno. El regionalista incide 
en la necesidad de generar pro-
yectos ilusionantes y tractores 
de cambio para la ciudad.
-¿Cómo valoraría esta primera 
mitad de legislatura? ¿Qué ha si-
do lo mejor y lo peor?
Lo peor es el gobierno fallido pro-
gucto del pacto entre Ciudada-
nos y el Partido Popular, porque 
ha traído consecuencias nega-
tivas en la gestión de las necesi-
dades urgentes y en los proyectos 
transcendentales y transformado-
res para Santander.
Lo mejor, a mi entender, y den-
tro del panorama producido por 
la pandemia y, por lo tanto, con 
una situación de emergencia fue 
la búsqueda del consenso inicial, 
durante el confinamiento, que  
nos permitió a todos ser cons-
cientes de las necesidades reales 
de los santanderinos y santande-
rinas aunque después, a medida 
que pasó el tiempo, ha resultado 
también fallido.
Desde mi punto de vista, como 
regionalista en Santander, y co-
mo santanderino, lo mejor ha si-
do la posibilidad de poder llevar 
nuestro programa electoral al Ple-
no, en el que hemos podido apro-
bar hitos transformadores para la 
ciudad de Santander a medio y 
largo plazo, por ejemplo, la ciu-
dad empresarial cerca del PCT-
CAN, o bien la petición de cesión 
del Rema a Costas para hacer una 
gran  mancomunidad del surf en 
la capital de Cantabria, o la reac-
tivación de la comisión mixta del 
Cabildo, donde es imprescindible 
intervenir, o la con�guración del 
área metropolitana de Santander 
que creo que es trascendental pa-
ra los intereses de esta gran zona 
que es el Arco de la Bahía.
- Casi me ha contestado a la si-
guiente pregunta. ¿Cuál ha sido 
la aportación del PRC a la polí-
tica municipal en este periodo?
Nuestra aportación, reiterando la 
re�exión anterior, ha sido man-
tener una postura, por una parte, 
�scalizadora y crítica cuando ha 

tenido que serlo y, por otra parte,  
de búsqueda de soluciones. 
Por lo tanto, el hecho de que ha-
yamos sido capaces de poner en 
valor nuestras ideas, justi�carlas 
y establecer coherencia política, 
con una respuesta del Pleno apo-
yándolas por mayoría, incluso al-
guna por unanimidad, creo que 
ha sido lo mejor que ha ocurrido 
en el Pleno, más allá de las tensio-
nes políticas.
Además,  nuestro empeño en se-
guir dibujando la ciudad con una 
hoja de ruta, con un modelo, que 
consideramos muy relevante y 
que no está del todo claro en el 
equipo de gobierno.
- ¿Cuáles son los grandes temas 
a abordar con urgencia?
Considerando el contexto, lo pri-
mero es propiciar ayudas claras e 
inmediatas a las familias más vul-
nerables y a los sectores más da-
ñados por la pandemia. Esto en 
términos de emergencia social y 
de urgencia  es imperativo, a na-
die se le escapa. 
Por eso nosotros hemos sido muy 
críticos con la con�guración del 
presupuesto de 2021 y con San-
tander A Punto II que ha presen-
tado el equipo de gobierno.
En cuanto a los grandes hitos, 

Santander se merece oportuni-
dades políticas para ejercer co-
mo capital de Cantabria y no so-
lamente serlo. Con esto vuelvo a 
la necesidad de generar proyectos 
ilusionantes, tractores de cambio.
Entre las necesidades urgentes 
que hace falta abordar destacan 
la movilidad, la sostenibilidad 
medioambiental y el cambio de 
modelo productivo, cambio siem-
pre complementario, evidente-
mente, con el mantenimiento del 
sector servicios que sigue siendo 
de enorme importancia.
Es en estos tres elementos críticos 
donde hay que poner la mirada 
y hay que ser capaces de generar 
medidas, acciones, y no solamen-
te ideas. Las ideas están de�nidas 
y están consensuadas en el Ayun-
tamiento a través de nuestras mo-
ciones y ahora hace falta la capaci-
dad de acción y de liderazgo para 
llevarlas a cabo.
-¿Qué medidas concretas propo-
nen ustedes?
Por ejemplo, en el primero de los 
casos, hemos propuesto un pacto 
de movilidad y hemos sido muy 
claros señalando la necesidad 
de parkings disuasorios, la rede-
finición de la legitimidad de los 
peatones en la ciudad, o la refor-

mulación del TUS mediante ejes 
transversales norte-sur a través 
de microbuses que conecten la 
fachada norte con el centro de la 
ciudad.
Si hablamos de comercio, la cu-
bierta de la Porticada, guste o no 
guste, es un proyecto regionalis-
ta que en este momento deter-
minaría claramente un reposi-
cionamiento del comercio y la 
hostelería en el centro de Santan-
der. 
Además, la construcción de vi-
vienda para jóvenes en el Cabildo 
o la regeneración integral de los 
polígonos industriales de Santan-
der, son aspectos todos ellos muy 
importantes para mejorar el pulso 
de la ciudad.
También consideramos impera-
tivo el Plan de Turismo. Tenemos 
que ser capaces de dinamizar ac-
ciones concretas en el turismo de 
experiencias, por ejemplo, el he-
cho de conseguir que el barrio 
Pesquero sea un foco de luz en 
cuanto a identidad y pertenen-
cia a Santander, que los visitantes 
puedan ir a la lonja, conocer qué 
es un barco pesquero o lo que es 
una trainera. Todo esto se puede 
vertebrar perfectamente en pa-
quetes turísticos.

Con respecto al paleolítico, tene-
mos un museo, no hay que espe-
rar a la construcción del MUPAC, 
usemos el que tenemos y esta-
blezcamos lanzaderas a los gran-
des hitos internacionales que hay 
en Cantabria y establezcamos, 
por lo tanto, la puesta en valor de 
lo que somos como marca paleo-
lítica universal. 
Todos estos elementos están en-
cima de la mesa, han sido tam-
bién aprobados por el equipo de 
gobierno y lo que hemos dicho es 
que, más allá de la aprobación de 
estas medidas hace falta la acción. 
- Para �nalizar, ¿qué espera del 
resto de la legislatura?
Si dejáramos que el tiempo co-
rriera sin más, podríamos estar 
pensando en una legislatura per-
dida como consecuencia de los ri-
�rrafes entre dos equipos de go-
bierno que aceptan la ruptura de 
un pacto y que �nalmente están 
mirando hacia sus propias conce-
jalías, independientemente de las 
necesidades de Santander. 
¿Lo que ojalá ocurra? Mejor di-
cho, lo que vamos a intentar que 
ocurra es que Santander tenga 
una hoja de ruta, un modelo de 
ciudad, a través de las propuestas 
del PRC en Santander que permi-
ta generar ilusión y que permi-
ta generar esperanzas  entre los 
santanderinos y santanderinas y 
en el que nosotros seguiremos de-
sarrollando aspectos tan impor-
tantes como la Remonta, la Ciu-
dad Deportiva de La Albericia, el 
desarrollo del Cabildo, el Parque 
Norte Litoral, incluso, la posibili-
dad de soterramiento de la calle 
Marqués de la Hermida para abrir 
directamente desde Santander el 
frente marítimo.
Estos son solamente algunos 
ejemplos de nuestra apuesta po-
lítica por Santander sin olvidar-
nos de las necesidades inme-
diatas de los santanderinos en 
pandemia y pos pandemia, que 
son las que habrá que atender de 
forma urgente. Y para eso tene-
mos unos remanentes de 60 mi-
llones de euros, esa famosa lluvia 
de millones, que al �nal no pue-
den ser un presupuesto B sino lo 
que tienen es que ser utilizados 
para un plan de choque por un 
lado y para, con el resto, plantear 
hitos fundamentales para la ciu-
dad de Santander. 

“Santander necesita un modelo
de ciudad ilusionante y esperanzador”

JOS É  M A RÍ A  F UEN T E S - P IL A  E S T R A D A  I  P O R TAV O Z  R E G I O N A L I S TA  E N  E L  AY U N TA M IE N T O  D E  S A N TA N D E R

José María Fuentes-Pila es el portavoz del Partido Regionalista en el Ayuntamiento de Santander.



Gente

La Asociación  de Comerciantes, 
del Casco Viejo de Santander, a 
través de la Confederación Espa-
ñola de Cascos Históricos (CO-
CAHI), logra que su solicitud pre-
sentada al Gobierno de España y 
a las distintas comunidades autó-
nomas para que su propuesta de 
restablecer el período tradicional 
de rebajas se convierta en breve en 
una realidad, ya que ha entrado en 
el proceso de debate en el Senado.
Además, tal y como pidió COCA-
HI, de ser aprobada esta iniciati-
va serán las comunidades autóno-
mas las que tendrán la capacidad 
para establecer períodos de reba-
jas regulados, limitados a dos tem-
poradas anuales y con una dura-
ción acotada a una semana como 
mínimo y dos meses como máxi-
mo, a elección de cada comercian-
te dentro de las fechas concretas 
y el régimen jurídico que �je cada 
comunidad competente.
Se trata de una reclamación que 

desde el Casco Viejo de Santan-
deder y COCAHI vienen haciendo 
desde la liberalización de las reba-
jas en 2012 y que consideran fun-
damental para recuperar el im-
pacto positivo de las mismas. Los 
datos que manejan en la Asocia-
ción de Comerciantes del Casco 
Viejo de Santander  y COCAHI in-
dican que esta liberalización, lejos 
de dinamizar el consumo, ha ge-
nerado desorden y desequilibrio 
en cuanto a las fechas, desorien-
tación en los clientes y en gene-
ral, una incertidumbre que resul-
ta perjudicial para la ventas.
Desde la Asociación consideran 
que volver a regular los períodos 
de rebajas permitirá recuperar el 
propósito inicial de las mismas, 
que para los comerciantes es dar 
salida al stock acumulado al �-
nal de cada temporada a precios 
competitivos; algo más necesa-
rio que nunca en el momento ac-
tual, cuando es vital adoptar me-
didas que favorezcan la recupera-
ción del sector comercial.  

COMERCIO I Para recuperar su periodo tradicional

La Asociación de Comerciantes 
del Casco Viejo lleva su iniciativa 
sobre las rebajas al Senado

Gente

El Ayuntamiento y la Delegación 
del Gobierno celebraron el jueves 
la Junta Local de Seguridad que re-
úne a ambas instituciones, así co-
mo a los representantes de las Fuer-
zas y Cuerpos de Seguridad del 
Estado y de la Policía Local, para 
analizar las actuaciones en mate-
ria de seguridad ciudadana así co-
mo de seguimiento de las normas 
con motivo de la covid-19.
Durante la reunión, Igual destacó la 
colaboración de Policía Local y Po-
licía Nacional en un año atípico 
que está obligando a un “sobrees-
fuerzo mantenido en el tiempo 
para garantizar la seguridad y sa-
lud de los santanderinos” tenien-
do en cuenta toda la normativa 
existente, los cambios continuos, 
las diferentes fases de la pande-
mia, etc…, un escenario “mucho 
más complicado, deben respon-
der a los cada vez mayores pará-

metros de seguridad que requie-
ren los ciudadanos”.

DATOS DE LAS ACTUACIONES
En la Junta, se dio cuenta de los da-
tos de las actuaciones policiales re-
lacionadas con la prevención de la 
propagación de la covid-19.

Así, desde el inicio de la pandemia 
la Policía Local de Santander ha pro-
puesto para sanción a 280 estable-
cimientos públicos por posibles in-
fracciones relacionadas con aforos 
distancias y todo aquel incumpli-
miento en materia sanitaria que se 
produzcan el interior de los mismos.

El mes en el que se produjeron más 
infracciones fue septiembre con un 
total de 198, seguido por agosto con 
31, y octubre con 21.
También se ha puesto un total de 
270 propuestas para sanción por 
incumplimiento en materia de 
ocupación de espacios públicos 
por establecimientos mediante te-
rrazas o veladores y se ha inicia-
do la tramitación de 7231 posibles 
infracciones a la Ley de Cantabria 
7/2002 por un uso no adecuado de 
las mascarillas obligatorias. El ma-
yor número de infracciones se pro-
dujo en julio con 1.083 infraccio-
nes,  seguido de agosto con 996 y 
septiembre con 885.
Respecto al incumplimiento del to-
que de queda establecido duran-
te el estado de alarma, se han pro-
puesto para sanción a un total de 
4.237 personas por no respetarlo. 
El mes con más sanciones fue abril 
con 1.643; seguido de marzo con 
1.181; mayo con 950 y junio con 463.

Por parte de la Policía Nacional, se 
ha detallado que, durante el primer 
estado de alarma, de marzo a junio 
de 2020, se interpusieron en la ca-
pital cántabra 2.378 propuestas de 
sanción, mientras que en el resto de 
meses del pasado año fueron 1.158, 
sumando un total en 2020 de 3.536 
sanciones por infringir las medidas 
en vigor para hacer frente a la pro-
pagación del virus.
En lo que llevamos de 2021, hasta 
mediados de abril, los agentes del 
Cuerpo Nacional de Policía han 
instruido 1.249 sanciones, de las 
que la mayor parte, 840, han sido 
por incumplir la restricción de la 
movilidad nocturna.
El resto de sanciones se han de-
bido a incumplimientos de otras 
medidas: 272 por no llevar masca-
rilla, 94 por incumplir el cierre pe-
rimetral de la comunidad autóno-
ma y 43 por infringir la limitación 
de reunión en cuanto al número 
de personas.

La Junta Local de Seguridad analiza las 
actuaciones motivadas por el covid

Un momento de la reunión de la Junta presidida por Gema Igual y Ainoa Quiñones.
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Se destaca el sobreesfuerzo de Policía Local y Nacional para garantizar la seguridad y salud de los santanderinos

Santander guardó el jueves un minuto 
de silencio en la Plaza del Ayuntamien-
to en recuerdo de la mujer asesinada en 
León el pasado lunes, 19 de abril, lo que 
la convierte en la séptima víctima de es-
te año 2021. La alcaldesa, Gema Igual, pi-
dió la implicación de todos los santande-
rinos para acabar con esta lacra y reiteró 
su �rme repulsa a la violencia de género. 

SANTANDER GUARDA 
UN MINUTO DE 
SILENCIO POR LA MUJER 
ASESINADA EN LEÓN

Del 1 de mayo al 12 de septiembre el Cen-
tro Botín acoge la exposición ‘Picasso Íbe-
ro’, la primera muestra de esta importan-
cia que explora la in�uencia del arte íbero 
en la obra de Pablo Picasso a través de 
más de 200 piezas. La muestra ofrece, a 
través de un centenar de obras, un pano-
rama completo del trabajo del artista y las 
numerosas conexiones existentes entre 
esta y el arte íbero.

‘PICASSO ÍBERO’, EN 
EL CENTRO BOTÍN 
DESDE EL 1 DE MAYO 
AL 12 DE SEPTIEMBRE
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www.torrelavega.bonoconsumo.es

Gente

El Ayuntamiento de Torrelavega 
ha realizado un primer balance 
“muy positivo” de la campaña 
‘Bono 39300’, que hasta el mo-
mento ha vendido  más de 17.000 
bonos de los 22.500 que se han 
puesto a disposición de los ciu-
dadanos y ha generado ventas 
por valor de 68.430 euros.
La iniciativa, en la que colabo-
ra la Cámara de Comercio de la 
capital del Besaya, se desarrolla 
hasta el 31 de mayo con el obje-
tivo de dinamizar el comercio y 
la economía del municipio, y se 
prevé genere un impacto econó-
mico de 225.000 euros. 
La concejala de Comercio, Cris-
tina García Viñas, destacó esta 
semana el “éxito” de la iniciati-
va también entre los estableci-
mientos con un total de 260 ins-
critos, a los que agradeció su 
“con�anza”.

Los bonos se podrán comprar y 
canjear hasta el 31 de mayo, y el 
único requisito es ser mayor de 
edad. Cada bono tiene un precio 
de seis euros y un valor de com-
pra de diez euros, canjeables en 
los establecimientos adheridos a 
la campaña.
Cada consumidor podrá adquirir 
un máximo de cinco bonos por 
un importe de 30 euros y un valor 
de compra de 50 euros a través de 
https://torrelavega.bonoconsu-
mo.es o en el Punto de Informa-
ción y Venta que se ha habilitado 
en los bajos de la Cámara de Co-
mercio, calle Ruiz Tagle, en hora-
rio de 8:00 a 15:00 horas de lunes 
a viernes, para “facilitar la com-
pra de los bonos a todas aquellas 
personas que no tienen tarjeta o 
banca online”.
La información sobre esta cam-
paña se puede consultar en la 
web www.torrelavega.bonocon-
sumo.es.

CONSUMO I Ya se han repartido más de 17.000 bonos

Se prevé que la campaña 
‘Bono 39300’ genere un 
impacto de 225.000 eurosGente

El Ayuntamiento publicó es-
ta semana en el tablón de anun-
cios de la web municipal la reso-
lución provisional de los bene�-
ciarios de ayudas de la segunda 
fase del ‘cheque resistencia’ y del 
cheque para el sector del taxi, es-
tablecimientos de ocio nocturno 
y pymes y autónomos del barrio 
de La Inmobiliaria cuya activi-
dad se vio afectada por un segun-
do con�namiento durante el mes 
de septiembre de 2020 a causa del 
covid-19.
Una vez que �nalice el plazo de 
diez días, que �naliza el 3 de ma-
yo, para la subsanación de docu-
mentación y la presentación de 
alegaciones se procederá a resol-
ver la resolución y el Pleno de la 
Corporación deberá resolver am-
bos expedientes. A partir de ahí, 
se procederá a integrar las ayudas 
a los bene�ciarios.
En el caso del ‘cheque resisten-
cia’, dotado con 400.000 euros y 
cuyas ayudas oscilarán entre los 

600 y 1.600 euros, se han estudia-
do las 542 solicitudes que queda-
ron pendientes en la primera fase 
por falta de consignación presu-
puestaria.
Mientras, a la convocatoria pa-
ra La Inmobiliaria, el sector del 
taxi y del ocio nocturno, dotada 
con 200.000 euros, se han presen-
tado un total de 104 solicitudes y 
las ayudas oscilan entre los 600 y 

los 2.000 euros.
El concejal de Hacienda, Pedro 
Pérez Noriega, ha subrayado que 
el objetivo del Ayuntamiento con 
estas convocatorias de ayudas di-
rectas a favor de microempresa, 
pymes y autónomos de Torrelave-
ga es “apoyar el tejido comercial y 
empresarial del municipio” que 
está viendo afectada su actividad 
por causa de la pandemia.

Resolución provisional de 
ayudas frente a la pandemia

■ El martes se abrió al público la plaza de 
Las Nuevas Tecnologías, ubicada entre La-
saga Larreta y Teodoro Calderón, tras una 
actuación que ha supuesto una inversión 
de 306.639 euros y que está conanciada 
por el Fondo Europeo de Desarrollo Regio-
nal en el marco del Programa Operativo de 
Crecimiento Sostenible 2014-2020.
Así, se incorporan casi 500 metros cuadra-

dos de zona pública con espacios especí-
cos para diferentes grupos de edades, 
así como zonas denominadas “de con-
vivencia”, destinadas a fortalecer el teji-
do social del barrio. Así, se han diseñado 
tres espacios generacionales denomina-
dos ‘mayores’, ‘joven’ e ‘infantil’, y se com-
pletará la plaza con una pérgola cubier-
ta para mantener su uso en días de lluvia.

YA ESTÁ ABIERTA AL PÚBLICO LA PLAZA 
DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS

INFRAESTRUCTURAS I HA SUPUESTO UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 300.000 EUROS

■ La Cámara de Torrelavega ha puesto en 
marcha, de la mano del Ayuntamiento y la 
Dirección General de Igualdad y Mujer del 
Gobierno de Cantabria, el proyecto ‘Visibili-
dad Femenina’, que incluye nueve sesiones 
formativas con el objetivo de visibilizar a las 
mujeres que están detrás de las asociacio-
nes, de los proyectos y de las empresas para 
romper roles y estereotipos de género tradi-

cionales. Mediante este proyecto las partici-
pantes podrán adquirir formación en com-
petencias que hasta ahora se consideraban 
masculinas (como negociación o valoración), 
trabajar en una marca personal o crear siner-
gias entre los grupos de mujeres que asisten 
al entrenamiento, siendo embajadoras entre 
ellas, mejorando su autoestima y empuján-
dose a ser visibles. También ahondarán en la 

digitalización y visibilidad en las redes socia-
les, conocerán el protocolo profesional den-
tro y fuera de las redes sociales, estudiarán 
nuevas técnicas de gestión del tiempo para 
conciliar la vida laboral y familiar, se conoce-
rán mejor y visibilizarán el talento femenino 
de Torrelavega, impulsando el reconocimien-
to de las mujeres en el espacio público políti-
co, económico, cultural, social y artístico.

LA CÁMARA DE COMERCIO DE TORRELAVEGA ORGANIZA NUEVE 
SESIONES FORMATIVAS SOBRE  LA VISIBILIDAD FEMENINA

FORMACIÓN I SE ABORDARÁN TEMAS COMO LA MARCA PERSONAL, LA DIGITALIZACIÓN, EL USO DE REDES SOCIALES O LA AUTOESTIMA

El concejal de Hacienda, Pedro Pérez Noriega.
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POLANCO I  La actuación tiene un plazo de ejecución de menos de un mes

Gente

El Ayuntamiento, a través de la 
Concejalía de Educación e Infan-
cia, comenzó el miércoles el repar-
to de mascarillas infantiles para los 
niños empadronados en el munici-
pio, iniciativa tiene como objetivo 
colaborar con el coste que supone 
para las familias la compra de este 
material sanitario.
La alcaldesa, María Teresa Noceda, 
y la concejala de Educación e In-

fancia, Mirta Peña, entregaron un 
lote de 2.700 mascarillas infantiles 
para ser distribuida entre los alum-
nos matriculados en el colegio Je-
sús Cancio del municipio.
Noceda destacó que con esta ini-
ciativa se continúa con “el com-
promiso de ayudar a reducir el 
gasto que supone la compra de es-
te material sanitario” para las fa-
milias y aseguró que seguirán con 
estos “repartos a diferentes colec-
tivos” como ya se hizo durante Se-

mana Santa entre los negocios de 
hostelería, comercio y restauración 
del municipio.
Por su parte, la concejala de Educa-
ción explicó que el resto de familias 
con niños de entre 6 y 12 años em-
padronados en el municipio po-
drá adquirir su paquete de 20 uni-
dades dirigiéndose a la ventanilla 
del Ayuntamiento, en horario ad-
ministrativo de 9:00 a 14:00 horas 
de lunes a viernes.
Además, señaló que para el equipo 

Gente

El Ayuntamiento, a través de la em-
presa adjudicataria, ha comenzado 
las obras de construcción del nuevo 
aparcamiento en el barrio de La Ge-
rra, proyecto que supone una inver-
sión cercana a los 35.000 euros y que 
tiene como objetivo mejorar la viali-
dad en la carretera que une el centro 
del municipio con la zona deportiva 
de Requejada.
El proyecto se ejecuta sobre tres �n-
cas, una propiedad municipal y las 
otras dos privadas con una super�-
cie afectada de 545,55 metros cua-
drados, que discurren paralela a la 
carretera en una franja de terrenos 
de mieses, que se viene usando de 
manera incontrolada como aparca-
miento de vehículos en línea.
En esta zona se habilitarán unas 40 
plazas de aparcamiento en batería 
en la margen derecha, frente a las 
urbanizaciones allí existentes, ya 
que la escasez de estacionamientos 
en la zona hace que se usen los ar-
cenes de la carretera, con el consi-

guiente peligro de atropello.
Rosa Díaz Fernández visitó el miér-
coles el inicio de los trabajos acom-
pañada por los concejales de Obras 
y Barrios, Avelino Rodríguez Murie-
das y Fernando Sañudo Pérez, don-
de destacó la necesidad del aparca-
miento para evitar la ocupación de 
terrenos privados y también el ries-
go para la circulación que suponen 

los actuales estacionamientos.
La alcaldesa adelantó que los traba-
jos tienen un plazo de ejecución de 
menos de un mes y a su conclusión 
se habrá mejorado la vialidad en 
esta zona muy transitada, ya que la 
carretera conecta el centro del mu-
nicipio con la zona deportiva de Re-
quejada, el colegio Pérez Galdós y la 
antigua carretera nacional.

Comienzan las obras del 
aparcamiento de La Gerra

Díaz, Rodríguez y Sañudo, en un momento de su visita al inicio de los trabajos.

Hasta el próximo 27 de mayo se puede 
visitar en La Vidriera la muestra colecti-
va ‘Con Vid Arte’, con ilustraciones de an-
tiguos alumnos del centro cultural y que 
forma parte de los actos preparados para 
conmemorar el Día del Libro, que se cele-
bra el 23 de abril.

‘CON VID ARTE’, MUESTRA 
COLECTIVA DE ANTIGUOS 
ALUMNOS DE LA VIDRIERA

CAMARGO

Gente

La XI edición del Festival Interna-
cional de Cine  de Piélagos (FICPI) 
se celebrará del 27 de septiembre 
al 2 de octubre, tras el parón de 
2020 como consecuencia de la 
pandemia de coronavirus.
La Sección O�cial del Festival or-
ganizará tres certámenes: uno de-
dicado a cortometrajes internacio-

nales; otro para cortos nacionales 
con cuatro categorías y ‘Puesta de 
largo’, en este caso, para largome-
trajes de �cción nacional.
Según establecen las bases, podrán 
optar al Certamen Internacional 
de cortometrajes ‘Piélagos en cor-
to’, trabajos de �cción, de máximo 
25 minutos, de producción no es-
pañola y con fecha posterior al 1 de 
enero de 2019.

PIÉLAGOS I Del 27 de septiembre al 2 de octubre

Imagen de la clausura de la X edición del FICPI.

El Festival Internacional de 
Cine vuelve tras el parón en 
2020 a causa de la pandemia

■ ‘Un tobogán y tres canicas’ es el título 
del taller de ortografía organizado por el 
Ayuntamiento y que se llevará a cabo a tra-
vés de una exposición con “sorprenden-
tes” palabras de gran formato. Cada una 
de ellas plantea un divertido juego para 
fomentar el aprendizaje de las principa-
les reglas de ortografía. Esta actividad lú-
dico-educativa está pensada para toda la 

familia con el objetivo de aprender ortogra-
fía y divertirse. El tiempo estimado del “jue-
go” es de 20 minutos.
El taller de ortografía se llevará a cabo al ai-
re libre en la plaza de Antonio Gaztañeta el 
viernes 23 de 17:00 a 20:00 horas, y en la 
pista deportiva de Boo de Guarnizo el sába-
do 11:00 a 14:00 horas. La inscripción se lle-
vará a cabo en la misma instalación.

‘UN TOBOGÁN Y TRES CANICAS’, TALLER DE 
ORTOGRAFÍA PARA LAS FAMILIAS

ASTILLERO I SE CELEBRARÁ AL AIRE LIBRE EL VIERNES Y EL SÁBADO

Reparto de mascarillas para 
los niños del municipio

COMILLAS I  Se pueden conseguir en la ventanilla del Ayuntamiento

de gobierno, y en especial para su 
área, es de “vital importancia acom-
pañar a las familias en estos mo-

mentos tan duros”, y recordó que el 
pasado diciembre se realizó otra en-
trega de 8.500 mascarillas infantiles.

El reparto se inició en el colegio Jesús Cancio.
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BUSCA LAS 5 DIFERENCIAS

Espacio infantil para que los
más pequeños de la casa
también puedan disfrutar

del periódico Gente

COLOREA
a Hello
Kitty

Halla el
CAMINO
correcto

Para más información: www.genteenlogrono.com - www.gentedigital.es
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8.1 MÚSICA OFERTA

SE VENDE amplificador marca 
Stagg 20 cm2. Precio 200 eu-
ros. Económico. Tel. 659502178

GRUPO DE SEVILLANAS RE-
BUJITO. Maestro de sevilla-
nas necesita bailaoras y bai-
laores. Para aprender y actuar. 
Clases gratis. Tel. 659502178

 9.1 VARIOS OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTE-
RO Compro: medallas, es-
padas, uniformes, bande-
ras y objetos militares. Pos-
tales, pegatinas, calenda-
rios, periódicos, libro anti-
guo, álbumes cromos y pa-
peles antiguos. Chapas pu-
blicitarias y todo tipo an-
tigüedades. Al mejor pre-
cio. Interesados llamar al 
Tel. 620 123 205

HAZTE VOLUNTARIO y co-
labora con quienes más lo 
necesitan. Tu pones algo de 
tu tiempo y ellos mejoran un 
poco su calidad de vida.

La recogida de anuncios para la edición de 
la semana se realizará hasta las 10 h. del miércoles
CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ UNA SEMANA

PARA INSERTAR UN ANUNCIO
EN LA SECCIÓN DE ANUNCIOS CLASIFICADOS
DE      GENTE      EN      CANTABRIA         LLAME    ALTELÉFONO

 807 505 779*
*Coste máximo de la llamada 1,21 eur/min. desde la red fi ja y 1,57 eur/min. desde la red móvil, IVA incluido.

CLASIFICADOS |15GENTE EN CANTABRIA · Del 23 al 29 de abril de 2021 www.gentedigital.es

BURGOS 807 505 132*  I  LEÓN 807 517 310*  I  LOGROÑO 807 505 794*  I  PALENCIA 807 505 781*  I  SANTANDER 807 505 779*  I  VALLADOLID 807 517 023*  I  BARCELONA 915 412 078  I  MADRID 915 412 078

Anuncios
Clasificados

24
HORAS

Gente en Cantabria no se 
hace responsable de la 
procedencia, ni de la vera-
cidad de los anuncios bre-
ves. Gente en Cantabria 
se reserva el derecho de 
modifi car el día de publi-
cación, el emplazamiento 
de los anuncios breves, su 
publicación o no y la redac-
ción de los mismos.



 Nº 1041

Gente

La Universidad Internacional Me-
néndez Pelayo (UIMP) de Santander 
recuperará los cursos de verano pre-
senciales, cuyos alumnos y ponentes 
podrán optar por la modalidad pre-
sencial u online para asistir a los más 
de 70 propuestas académicas y 40 
culturales que ha organizado para la 
edición de 2021, que se desarrollará 
del 21 de junio al 10 de septiembre en 
el Palacio de La Magdalena.
Así lo anunció la rectora de la UIMP, 
María Luz Morán, el miércoles en 
rueda de prensa para presentar los 
cursos de verano de 2021, acompa-
ñada por el subsecretario del Mi-
nisterio de Universidades, Luis Cer-
dán; el vicepresidente del Gobierno 
autonómico, Pablo Zuloaga (que in-
tervino de forma telemática); la al-
caldesa de Santander, Gema Igual, y 
a la que ha asistido la delegada del 
Gobierno, Ainoa Quiñones.
La rectora explicó que este año se 
ofrecerá una doble matrícula, pre-
sencial u online, y aunque no se 
puede tener a todos los alumnos de 
forma presencial en las aulas por te-
ma de aforos, sí espera que lo sea “la 
mayoría”. “La presencialidad es vital 
para la UIMP”.
En este sentido, reconoció que com-
petir con la formación online que 
ofrecen otras universidades como 
Harvard “es muy difícil” y aunque 
económicamente la UIMP, afectada 
por la pandemia del covid, ha supe-
rado el año 2020 “mejor de lo que 
pensaba”, el objetivo es recuperar 
los ingresos de las matrículas de los 
estudiantes presenciales, que el año 
pasado “cayeron drásticamente”.
Morán aseguró que el volumen de 

actividades de verano en 2021 será 
similar al del año 2019 y, aunque se 
tendrá que “jugar” con los aforos en 
las aulas, tendrá “la máxima ocupa-
ción posible” en sus instalaciones.
Por su parte, Cerdán, que resaltó la 
importancia de la institución acadé-
mica, a la que augura un “promete-
dor futuro”, subrayó la “alta” calidad 
de los cursos, que abordan temas 
“que nos afectan día a día” como la 
violencia de género o la internacio-
nalización de las universidades.
“Los éxitos y fracasos de la UIMP 
son también los nuestros”, asegu-
ró el subsecretario, quien subrayó 
también el componente cultural de 
la programación, que recoge con-
ciertos, obras teatrales y los tradi-
cionales Martes Literarios.
Para Cerdán, la UIMP va a seguir 

siendo un “polo de conocimiento”, 
y es clave para la recuperación del 
país frente al covid, lograr un creci-
miento sostenible e inclusivo, avan-
zar en la transición ecológica, desa-
rrollar un proceso de digitalización 
o luchar contra las desigualdades.
Finalmente, Zuloaga, que perma-
nece en con�namiento domiciliario 
tras su positivo en covid, intervino 
de manera telemática y celebró 
que esta nueva edición retome la 
presencialidad de los cursos para 
convertir a Santander y Cantabria 
en “el foco” de la re�exión política 
nacional y europea, y del debate 
cientí�co, y así avanzar en la cam-
paña de vacunación.
En este sentido, el también consejero 
de Universidades, Igualdad, Cultura 
y Deporte destacó el seminario ‘Quo 

Vadis Europa?’ que volverá a desarro-
llarse este verano dado que “Europa 
ha sido una de las grandes respuestas 
a la crisis que padecemos”.

CURSOS DE VERANO 2021
La rectora de la UIMP avanzó que las 
consecuencias de la pandemia y el 
modo de afrontarla ocuparán “buena 
parte de los cursos” de verano.
Así, la programación de 2021 in-
cluye cursos breves, dirigidos a la 
formación de profesores, acadé-
micos e investigadores, así como 
la especialización del profesorado, 
y aprendizaje de español y lengua 
inglesa, entre otros.
Además, la UIMP ha reforzado la 
difusión de la investigación y la for-
mación de jóvenes investigadores, 
y ha incorporado, como novedad, 

dos nuevas escuelas semanales de 
biodiversidad y cambio climático e 
inmunología.
También la última semana de julio 
se llevará a cabo el seminario ‘Diá-
logos abiertos sobre educación’, 
al que ya han con�rmado su pre-
sencia los ministros de Educación 
y Universidades, Mª Isabel Celaá y 
Manuel Castells. Y el Aula Ortega y 
Gasset se volverá a impartir la últi-
ma semana de agosto.
Morán señaló  que entre los objeti-
vos de este año se encuentra atraer 
público “más joven”, por lo que se 
han introducido dos cambios: el cri-
terio socioeconómico en las becas 
UIMP, que mantienen la cuantía, 
reservando el 50 por ciento de las 
mismas a becados y parados; y ha 
organizado actividades culturales 
dirigidas a que jóvenes artistas pre-
senten sus obras.

RECONOCIMIENTOS
Entre los actos institucionales que 
se llevarán a cabo en el Palacio de La 
Magdalena este verano se encuen-
tran la entrega del premio UIMP al 
médico y profesor Ruy Pérez Tama-
yo en la inauguración, el 24 de junio.
El 8 de julio se otorgarán los pre-
mios La Barraca al actor y director 
teatral Josep María Pou, propuesto 
el año pasado y cuyo acto tuvo que 
cancelarse, y de Cinematografía a la 
cineasta Gracia Querejeta.
La Medalla de Honor de la institu-
ción se entregará a la viróloga del 
Centro Superior de Investigaciones 
Cientí�cas (CSIC) A Margarita del 
Val el 22 de julio y el 2 de septiem-
bre, en la clausura, a la pianista Pa-
loma O’Shea recibirá el Doctor Ho-
noris Causa.

Los cursos y 
actividades de la 
UIMP recuperan 
la modalidad 
presencial 

La rectora de la 
UIMP estuvo
acompañada en la 
presentación por 
el subsecretario de 
Universidades, el 
vicepresidente de 
Cantabria, la alcaldesa 
de Santander y la 
delegada del Gobierno
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